



"2020- Año del General Manuel Belgrano"

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS

DE LA NACIÓN

RESUELVE

Declarar de interés de esta H. Cámara de Diputados, la iniciativa **“Un millón de árboles en Neuquén”**.



"2020- Año del General Manuel Belgrano"

FUNDAMENTOS

Señor presidente:

La campaña '1 millón de Árboles en Neuquén', es impulsada por "Semana del Árbol", un colectivo de ONGs, viveros municipios, empresas, instituciones, y personas que apuntan a un mundo más saludable en la relación entre el hombre y el ecosistema. Por ello, su objetivo es la regeneración de la Naturaleza a través de la plantación, adopción y donación de árboles nativos, así como la conservación y restauración de los bosques nativos y urbanos.

La Semana del Árbol es una campaña organizada por el Capítulo Argentino del Club de Roma y el Movimiento Agua y Juventud, y cuenta con el apoyo de la Federación Argentina de Municipios, y el acompañamiento de más de 100 instituciones de la región. Su fin es el de restablecer nuestro vínculo con la naturaleza a través del acto práctico, simbólico y fundamental de plantar un árbol.

En pos de promover ese objetivo se busca la participación de toda la comunidad, y sensibilizar a la sociedad sobre la importancia de nuestro ambiente, la salud y el derecho a vivir en un entorno saludable contribuyendo, además, a mitigar los gases efecto de invernadero, fortaleciendo el reconocimiento de la importancia de las especies nativas. La campaña también busca crear redes y fortalecer relaciones ambientales entre instituciones educativas, empresas, municipios, juntas vecinales y diferentes organizaciones públicas y privadas que tienen por objetivo crear una nueva sociedad ética y ambientalmente sostenible.

En el año 2012, durante la última semana de agosto, se llevó a cabo en Argentina, la 1ª Semana del Árbol. En ella se realizaron actividades de plantaciones, donaciones y adopciones de árboles en más de 15 provincias. Gracias a la participación de gobiernos, municipios, dependencias, ONGs, instituciones educativas, empresas, viveros, donantes independientes, medios de comunicación y más de 80 instituciones del país que ayudaron a difundir la campaña a nivel nacional y provincial, se adoptaron 860 árboles nativos, se tuvo una disponibilidad de donación de más de 3500 y se logró plantar más de 7700 árboles nativos de casi 50 especies distintas.



"2020- Año del General Manuel Belgrano"

La Semana del Árbol cuenta con el portal web <http://www.semanadelarbol.org> donde los ciudadanos e instituciones, pueden participar a través del registro de acciones en un mapa interactivo que posee el portal, compartiendo y comunicando la posibilidad de adoptar, donar y/o plantar árboles nativos en toda la región.

Impulsar la campaña de la Semana del Árbol, implica crear y fortalecer vínculos ambientales entre los diferentes organismos de la comunidad. La provincia de Neuquén ha venido trabajando hace muchos años en este sentido, y la difusión y reconocimiento de estas actividades son un canal para generar conciencia sobre la importancia del medio ambiente y nuestra interacción con el mismo. Del mismo modo se deben realizar invitaciones a los viveros y productores de plantas, y demás organismos que estén interesados en donar plantas nativas.

El 21 de agosto se desarrollará de manera virtual el encuentro preparatorio para municipios e instituciones en el marco de la "Iniciativa Millón de Árboles en Neuquén". La organización de las actividades está a cargo de Viento Sur Zapala, agrupación civil integrada por ciudadanos de Zapala, Cutral Có, Plaza Huincul, Plottier, Neuquén capital, Villa La Angostura, y cuatro miembros honorarios, miembros del Conicet, Docentes de la Universidad de Buenos Aires y especialistas en Derecho Ambiental, integrantes del Movimiento Agua y juventud Argentina, Miembro de AFONA.

Del encuentro participarán referentes locales, autoridades de cada municipio de la provincia del Neuquén, autoridades de la Secretaria de Planificación y Acción para el Desarrollo (COPADE), Universidad Nacional del Comahue, miembros de la Honorable Legislatura de Neuquén, instituciones y público en general; replicando lo que se está desarrollando en todas las provincias de nuestro país. La apertura está a cargo del Gobernador de la Provincia, Omar Gutiérrez.

Durante el encuentro se realizarán disertaciones, a cargo de distintos especialistas sobre:

Millón de árboles. Presentación a cargo de Lic Gonzalo Castillo

Desarrollo Sostenible como derecho humano. Pablo Gutiérrez Colantuono.
COPADE

Restauración de ecosistemas. Dr. Daniel Pérez. UNcoma

Conservación y manejo de bosques nativos en Neuquén. Tec. Ftal. Ariel Mortoro. AUSMA - CONICET



"2020- Año del General Manuel Belgrano"

Eco Regiones de la provincia. Bióloga María Victoria Bisheimer

Sistema provincial del manejo del fuego. Daniel Cuiñas. Coordinador del sistema provincial del manejo del fuego, Secretaria de Desarrollo territorial y Ambiente

Estoy convencida de que hay iniciativas que marcan la diferencia y **“Un millón de Árboles en Neuquén”** sin dudas es una de ellas. Espero que sea replicada a lo largo y ancho de nuestro país. Por todo lo expuesto solicito a mis compañeros legisladores que me acompañen en la aprobación del presente proyecto de resolución.